
 

 

Protokoll zur 16. Hauptversammlung der Freunde von Hilat Al Bir e.V.     

Datum:                              Samstag, 30.09.2017, 16:30 Uhr    

Ort:                              Gertrud-Grunow-Str. 45, 80807 München  

Versammlungsleiter:  Abdalla Abakar   

Protokollführer:  Markus Ott  

Anwesende Mitglieder: 19 

Anwesende Gäste:          7  

Die Mitgliederversammlung wurde entsprechend §9 der Satzung ordnungsgemäß einberufen und ist 

beschlussfähig.  

Die Tagesordnung wie sie bei der Einladung zur Hauptversammlung angegeben war:  

• Top 1  Verabschiedung der Tagesordnung  

• Top 2  Tätigkeitsbericht und Finanzbericht des Vorstandes  

• Top 3  Bericht des Kassenprüfers  

• Top 4  Entlastung des Vorstandes  

• Top 5  Wahl eines neuen Vorstandes  

• Top 6  Wahl eines neuen Kassenprüfers  

• Top 7  Ausblick auf die Projekte im schulischen Bereich   

• Top 8  Verschiedenes  

Abdalla Abakar begrüßt alle Anwesenden.  

Es dürfen alle Anwesenden an der Versammlung teilnehmen, stimmberechtigt sind jedoch nur die 

Mitglieder des Vereins.  

TOP 1: Verabschiedung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird ohne Änderung angenommen.  

TOP 2: Tätigkeitsbericht und Finanzbericht des Vorstandes  

Abdalla erläutert den Tätigkeitsbericht. 

Dieser ist zusätzlich ausgehändigt worden und kann auch auf unserer Webseite eingesehen werden.   

Vera erläutert den Finanzbericht.   

1.1.2016 – 31.12.2016 Einnahmen: € 196.234,28 Ausgaben: € 176.662,35 

1.1.2017 – 30.09.2017 Einnahmen: € 394.882,93 Ausgaben: € 366.712,10 

 

Mitgliederstand 2017: 133   

Spendenstand 2016:             € 15.679,12  

Spendenstand 30.09.2017:  €   7.415,00 



 

 

Patenschaften 2016:             € 13.661,50 

Patenschaften 30.09.2017:  € 10.655,00  

Ein herzliches Dankeschön an alle, die den Verein mit ihrem Mitgliederbeitrag, ihrer Patenschaft oder 

ihrer Spende unterstützt haben!  

Ein herzliches Dankeschön auch für die Sachspenden, die vor allem dem Kindergarten zu Gute kommen.  

Ein herzliches Dankeschön auch dieses Jahr an das Bundesministerium für wirtschaftliche   

Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ), welches den Verein auch im Jahr 2016 & 2017 unterstützt hat.  

Die genaue Aufschlüsselung der Finanzen kann jederzeit von den Mitgliedern des Vereins bei unserer 

Schatzmeisterin Vera eingesehen werden.  

TOP 3: Bericht des Kassenprüfers  

Gabi bestätigt, dass die Kasse von Vera korrekt und mit viel Sorgfalt geführt ist.     

Wir danken Vera für die engagierte Führung der Kasse und Gabi für die sorgfältige Kassenprüfung!  

TOP 4: Entlastung des Vorstandes  

Der Vorstand wird bei 4 Enthaltungen entlastet.       

TOP 5: Wahl eines neuen Vorstandes  

Entsprechend der Satzung unseres Vereins finden alle 2 Jahre Neuwahlen des Vorstandes statt.  

Die Vereinsmitglieder Rolf Kerscher und Joerg Sinemus erklären sich spontan bereit, die Wahlen des 

neuen Vorstandes zu organisieren. Sie werden unterstützt durch Tim und Jannis Kerscher.  

Wahl des 1. Vorsitzenden  

Vorgeschlagen: Abdalla Abakar, Nabil Baghdadi 

Zur Wahl zur Verfügung: Abdalla Abakar, Nabil Baghdadi    

Gewählt ist mit  15 Stimmen: Abdalla Abakar  

Abdalla Abakar nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an.   

Wir gratulieren Abdalla zur Wahl zum 1. Vorsitzenden.  

Wahl des 2.Vorsitzenden  

Vorgeschlagen: Nabil Baghdadi, Markus Frank 

Zur Wahl zur Verfügung: Nabil Baghdadi, Markus Frank  

Gewählt ist mit 10 Stimmen: Nabil Baghdadi  

Nabil Baghdadi nimmt die Wahl zum 2. Vorsitzenden an.   

Wir gratulieren Nabil zur Wahl zum 2. Vorsitzenden. 

Wahl der Schatzmeisterin  

Vorgeschlagen: Vera Sinemus  



 

 

Zur Wahl zur Verfügung: Vera Sinemus    

Gewählt ist mit 18 Stimmen: Vera Sinemus  

Vera Sinemus nimmt die Wahl zur Schatzmeisterin an.  

Wir gratulieren Vera zur Wahl zur Schatzmeisterin.  

Wahl des Schriftführers  

Vorgeschlagen: Markus Ott,   

Zur Wahl zur Verfügung: Markus Ott    

Gewählt ist mit 18 Stimmen: Markus Ott  

Markus Ott nimmt die Wahl zum Schriftführer an.  

Herzlichen Dank dem bisherigen Vorstand für seine geleistete Arbeit und viel Erfolg dem neuen Vorstand 

bei den neuen Projekten!  

TOP 6: Wahl eines neuen Kassenprüfers 

Vorgeschlagen: Gabi Stuhlmüller, Paula Stuhlmüller, Markus Frank 

Zur Wahl zur Verfügung: Gabi Stuhlmüller, Paula Stuhlmüller, Markus Frank  

Gewählt ist mit 9 Stimmen: Markus Frank  

Markus Frank nimmt die Wahl zur Kassenprüferin an.  

Wir gratulieren Markus zur Wahl zur Kassenprüferin. 

Herzlichen Dank auch an Dich Gabi für die Prüfung der Kasse in den letzten Jahren!  

Nicht gewählt werden müssen, aber dem Verein mit ihren Talenten weiterhin zur Verfügung stehen:  

Öffentlichkeitsarbeit:  Andrea Loewenthal  

Web Seite: Stefan Dosch / Rolf Kerscher  

Auch Euch herzlichen Dank! 

Auch einen herzlichen Dank an Dich Paula für die Organisation der Räume für die Hauptversammlung!  

Top 7: Ausblick auf die Projekte im schulischen Bereich    

Abdalla erklärt, wie wir in den vergangenen Jahren vorgegangen sind, die Projekte zu wählen. 

Abdalla hat im Sommer bei seinem Aufenthalt im Sudan weitere Gemeinden im Umkreis von Hilat Al Bir 

besucht und dort unsere Arbeit erklärt. 

Weitere Gemeinden sind aktiv an den Verein vor Ort (Friends of Hilat Al Bir) herangetreten: 

-Es besteht aktuell der dringende Bedarf in Hilat Al Bir und 9 Orten im Umkreis Schulen und 

Kindergärten zu erneuern, bzw. wo es noch keine gibt zu bauen. 



 

 

-In Sinnar besteht der Bedarf eine Schule für gehörlose Kinder einzurichten, bzw. geeignete Infrastruktur 

dafür bereitzustellen. Aktuell wird in einem provisorischen Raum 21 Kindern zwischen 8 – 14 Jahren 

Unterricht erteilt. Es gibt jedoch noch größeren Bedarf. Der genaue Bedarf wird jetzt ermittelt. 

Wir werden gemäß dem aktuellen Bedarf in enger Zusammenarbeit mit den Leuten vor Ort, wie auch 

mit entsprechender frühzeitiger Absprache mit bengo, bzw. dem BMZ ein neues Projekt vorbereiten.  

TOP 8: Verschiedenes  

Rolf informiert kurz über seine Initiative eine neue Webseite für den Verein zu erstellen. Er zeigt den 

aktuellen Stand der neuen Seite. Sabine Voß wird zusammen mit Rolf schauen, wie die Seite erweitert 

werden kann. Danke Dir Rolf für Deine Initiative und die Arbeit, die Du bereits in die neue Seite gesteckt 

hast! Herzlichen Dank auch an Dich Sabine uns bei dem Erstellen der neuen Webseite zu helfen. 

Abdalla zeigt Bilder von diesem Sommer aus Hilat Al Bir, insbesondere vom aktuellen Schulprojekt, 

welches planmäßig vorankommt. 

Grundsätzlich gibt es im Sudan verschiedene Wege der Weiterbildung bzw. der Betätigung für die 

Jugendlichen nach dem Abschluss der Basisschule: 

-Der Besuch einer Sekundarschule für 4 Jahre 

-Ein Handwerk zu lernen bei einem Meister: Aktuell werden in den Werkstätten, die wir zusammen mit 

den Sekundarschulen gebaut haben, zwei Jugendliche ausgebildet 

-Zu arbeiten, zum Beispiel in der Landwirtschaft der Familie, oder irgendeinem anderen Betrieb 

Markus bedankt sich im Namen des Vorstandes bei Andrea für Ihre engagierte Arbeit für die 

Patenschaften. Das ist eine Riesenarbeit, die Du da erbringst. Dank Deiner Arbeit und der Unterstützung 

der Patinnen und Paten haben Kinder in Hilat Al Bir die Möglichkeit weitergehende Schulen zu 

besuchen, die sie sonst nicht hätten, und Kindergarten- und Schulklassen können besser ausgestattet 

werden mit dringend benötigtem Unterrichtsmaterial. Herzlichen Dank! 

Die von Abdalla wie immer umsichtig geleitete Versammlung endet um 18:00.   

Zum Ausklang der Versammlung sitzen wir gemütlich zusammen, plaudern miteinander, essen köstliche 

Speisen und genießen den milden Herbstabend.   

Freising, 28. November 2017  

  

  

________________________________            ______________________________       

Abdalla Abakar, 1. Vorsitzender                       Markus Ott, Protokollführer   


